



[| Primeras Planas |](#) | [IECM](#) | | [INE](#) | | [Proceso Electoral Federal](#) |
[| Mujeres y Elecciones |](#) | [Congreso Local](#) | | [CDMX](#) | | [Nacional](#) |
[| Columnas |](#)

PRIMERAS PLANAS

El Universal: Ataque terrorista sacude EU en el comienzo de año. **Reforma:** Alertan a EU y Trump ataques. **Excélsior:** Aplauden combate corrupción Infonavit. **Milenio Diario:** Planes antimigrantes detonan mercado de abogados en tv texana. **La Jornada:** De actividades no agrícolas, 60% de los ingresos en el campo. **La Crónica de Hoy:** Perspectiva económica: crecimiento con déficit presupuestal controlado. **El Financiero:** Anticipan volatilidad en tipo de cambio en 2025. **El Economista:** Ingresos petroleros suman 178, 197 mdp en 2021, su menor nivel en 34 años. **El Sol de México:** Hijo de Biden quiso traer a México a gasera ucraniana.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Universal: Valle de México inicia el año con mala calidad del aire. **Reforma:** Arranca año sucio... pese a medidas. **Excélsior:** Remisiones al torito aumentaron 22%. **La Jornada:** Buscarán ser elegidos 53 jueces y 23 magistrados que están en funciones. **La Crónica de Hoy:** Activan Fase I de Contingencia Ambiental en el primer día del año. **El Sol de México:** Hay menos camiones para recoger la basura en CDMX.

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

SÍGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SÍGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó el libro Perspectiva Ciudadana: Informe de Personas Observadoras y Visitantes Extranjeras sobre el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, una obra que recopila 206 hallazgos derivados de la observación electoral realizada durante el pasado proceso electoral. La consejera Presidenta del IECM, **Patricia Avendaño Durán**, destacó durante la presentación, realizada en la sede central del Instituto, que la publicación busca optimizar los procesos electorales mediante la incorporación de observaciones y recomendaciones ciudadanas. En tanto, la consejera **María de los Ángeles Gil Sánchez** destacó que el valor de la observación es multidimensional, pues se trata de un derecho político y permite dotar a los procesos de confianza, transparencia y legitimidad. A su vez, la consejera **Erika Estrada Ruiz** dijo que la observación dota de un importante



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



ingrediente de transparencia y rendición de cuentas a todos los involucrados en los procesos, desde las autoridades electorales, partidos políticos, candidatos y el comportamiento de la ciudadanía. La consejera **Cecilia Hernández Cruz** refirió que las recomendaciones y propuestas descritas en esta publicación son fruto de una observación objetiva, constructiva y profesional, y forman parte del Sistema de Gestión de Calidad del **IECM**, por lo que se les dará seguimiento. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Gobernantes VER \(sitio\)](#), [De reporteros CDMX \(Sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#)

Antes del 15 de enero, el Pleno del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** definirá el presupuesto que se requerirá para la elección extraordinaria de jueces y magistrados. "Nosotros somos un órgano autónomo y tenemos un presupuesto integrado y antes del 15 de enero o, a más tardar el 15 de enero, tendremos que aprobar el ejercicio presupuestal para el próximo año, que no sólo abarcará la elección judicial, sino también la del presupuesto participativo", destacó **Ernesto Ramos Mega**, consejero del **IECM**. [Reforma.com \(sitio\)](#), [El Norte NL \(sitio\)](#), [Mural JAL \(sitio\)](#), [Infobae América ARG \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ha aprobado un presupuesto superior a los 883 millones de pesos para el año 2024, destinado a la elección de jueces y magistrados. Este monto, evaluado por el Consejo General el 23 de diciembre y publicado en la Gaceta de la Ciudad de México el 31 de diciembre, permitirá la renovación de al menos el 30% de los cargos del Poder Judicial local. Los recursos asignados asegurarán el cumplimiento de las obligaciones constitucionales y legales en cada fase del proceso electoral. [Canal 121 Telefórmula](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [Canal 3 Imagen](#), [Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#), [24 Horas](#), [Expansión Política CDMX \(sitio\)](#), [Imagen Noticias X](#)

A partir del 2 de enero de 2025, organizaciones y ciudadanos legalmente constituidos en asociaciones civiles y agrupaciones políticas locales podrán notificar su intención de constituirse como partidos políticos locales ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Las organizaciones civiles interesadas deberán presentar un acta constitutiva protocolizada ante notario público, indicando su objetivo de participar en el proceso de obtención de registro como partido político local, según el acuerdo aprobado el 23 de diciembre por el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, publicado en la Gaceta Oficial de la ciudad. [Canal 3 Imagen](#)

El Caballito señala: Nos recuerdan que, a partir de este 2 de enero, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** abrió el registro para las Asociaciones Civiles o Agrupaciones Políticas locales que busquen constituirse como partidos políticos locales. Una vez que el instituto reciba la notificación de intención del registro, tendrá 10 días hábiles para comunicar a la organización el resultado de la verificación de los documentos presentados. [El Universal \(sitio\)](#), [El Universal](#), [103.3 Radio Fórmula](#),

INE

Dentro del ajuste presupuestal que el INE aprobó la madrugada del martes, el Consejo General aprobó un recorte de 46% a los recursos que destina para apoyar a las oficinas de los representantes de partidos



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integrales, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



y a los representantes del Poder Legislativo, por lo que diversos partidos afectados respingaron en la sesión de consejo. [Excélsior](#),

Frentes Políticos menciona: El INE, liderado por Guadalupe Taddei, aprobó un recorte de 46% a los recursos destinados a oficinas de partidos y legisladores, dejando a representantes como Claudia Zavala y Jorge Montaña a cargo de justificar lo “inevitable”. De 117.7 millones proyectados, se esfumaron 54.7 millones para salarios y operaciones. Taddei llama al sacrificio, pero la austeridad parece ser más selectiva que igualitaria. ¿Se trata de recortar privilegios o sólo de ajustar cuentas políticas? La “democracia eficiente” que pregonan será difícil de vender a quienes pierdan su empleo en el proceso. [Excélsior](#),

En 2024: *El Año En que se puso en Jaque a Nuestra Democracia*, Itzel Arellano Cruces, tesorera del PAN, escribió: El 2024 será recordado como un año que marcó un antes y un después en la historia política de México. Durante esos meses, el Gobierno y su partido, Morena, avanzaron en un plan claro: acumular más poder, sin importar las consecuencias para nuestra democracia. Por otra parte, el proceso electoral de 2024 estuvo manchado desde el principio. Hubo un uso descarado de los programas Sociales para influir en el voto, además de que el Instituto Nacional Electoral (INE), que antes era un orgullo de nuestra democracia, fue prácticamente capturado por el Gobierno. Las elecciones fueron todo menos limpias y equitativas. [El Heraldo de México](#),

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL

En su mensaje de Año Nuevo, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destacó la relevancia de la elección de integrantes del Poder Judicial de la Federación (PJF) como parte de la transformación democrática en México. "Quizás el único país del mundo" que elegirá por esa vía a esos servidores públicos. Afirmó que 2025 será un buen año para la nación, por la unidad de su pueblo. En lo que a ella toca, se comprometió a poner todo lo que esté a su alcance para seguir trabajando por el cambio. [La Jornada](#), [Canal 40 Adn](#), [Canal 40 Adn](#), [Canal 40 Adn](#), [Canal 40 Adn](#),

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la estrategia de capacitación para el proceso extraordinario del 1° de junio, cuando por primera vez en la historia los mexicanos elegirán a través del voto a jueces, magistrados y ministros, así como el diseño de las boletas que se usarán. Durante una sesión por la mañana, se acordó que las boletas se imprimirán en papel de seguridad, como en procesos federales anteriores y contendrán identidad cromática para diferenciar cada elección del Poder Judicial de la Federación. [La Jornada](#)

Pese a la organización de la elección judicial, el INE trabajará este año con un recorte presupuestal histórico. El Consejo General aprobó los ajustes y ahora sólo tiene 19 mil 645 millones de pesos, de los cuales 6 mil 219 millones serán para la elección. El INE negociaría directamente con la presidenta una ampliación. [El Financiero](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Un total de 76 personas, entre jueces y magistrados que actualmente se encuentran en funciones en el Poder Judicial de la Ciudad de México, decidieron participar en los comicios del 1° de junio. De acuerdo con el listado enviado al Congreso capitalino, están 53 juzgadores para 95 cargos disponibles y 23 magistrados en funciones que aspiran a 33 lugares que hay. [La Jornada](#)

Más de tres meses de la entrada en vigor de la reforma judicial federal, ya son 16 las entidades federativas cuyos congresos estatales han modificado sus constituciones para establecer las condiciones con la que realizarán sus elecciones judiciales locales: Aguascalientes, Baja California, Campeche, Chihuahua, Ciudad de México, Coahuila, Durango, Estado de México, Michoacán, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, y Zacatecas. Con excepción de Campeche, las 15 entidades que han avalado sus reformas judiciales tendrán elecciones locales el próximo 1 de junio de 2025, como se programó a nivel federal. El costo de la elección de jueces, sólo a nivel federal, ascenderá a más de 6,000 millones de pesos, según el INE. [El Economista](#)

El año 2024 marcó un hito en la política mexicana con la llegada de Claudia Sheinbaum como la primera mujer presidenta del país, acompañado de una serie de reformas significativas. Durante la transición de Gobierno en la segunda mitad del año, Sheinbaum presentó a su equipo, incluyendo figuras destacadas como Rosa Icela Rodríguez, Marcelo Ebrard y Juan Ramón de la Fuente. En agosto, se aprobó una reforma constitucional con un enfoque en el apoyo a jóvenes y pensiones, seguida por una multitudinaria despedida del presidente saliente, Andrés Manuel López Obrador, en el Zócalo capitalino. La reforma al Poder Judicial, que propone la elección popular de sus integrantes, fue aprobada a pesar de protestas, culminando en un voto decisivo de Miguel Ángel Yunes Márquez. [Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#)

En *Sacapuntas* se comenta: Cuenta los días el Consejo General del INE, presidido por Guadalupe Taddei, para reunirse con la presidenta Sheinbaum, el próximo 15 de enero. Nos dicen que trabajan a marchas forzadas para justificar que se le otorguen más recursos para la elección judicial y esperan la comprensión de la mandataria en su solicitud de ampliar el presupuesto. [El Heraldo de México](#)

CONGRESO LOCAL

En *Avenida México*, Jesús Sesma escribió: En 2024, el Congreso de la Ciudad de México, que ha sido un espacio clave para la transformación de la capital del país, logró avances significativos en áreas como derechos humanos, sostenibilidad y seguridad. Sin embargo, aún quedan pendientes importantes que deberán ser atendidos en 2025 para consolidar una ciudad más inclusiva, justa y sostenible. [Excélsior](#)

CIUDAD DE MÉXICO



Luego de que en 2021 Morena perdió media CDMX, el 2 de junio de 2024 el partido guinda y sus aliados, PT y PVEM, lograron el triunfo en la Jefatura de Gobierno, recuperaron alcaldías la mayoría en el Congreso capitalino. Clara Brugada triunfó con dos millones 888 mil 97 votos. Con el aval de 51,9 por ciento de la votación total, inició el pasado 5 de octubre la construcción del "Segundo piso de la transformación en la capital". Brugada recibió 348 mil votos más que los que obtuvo su antecesora y ahora presidenta de México. Claudia Sheinbaum, quien en su momento se coronó con más de dos millones 500 mil sufragios. [El Heraldo de México](#),

La Línea Cero del Metrobús, que tendrá como ruta principal el Circuito Interior, iniciará su construcción en 2025 con una inversión de mil millones de pesos. No obstante, con estos recursos se prevé que la obra alcance solamente 40 por ciento. Lo anterior, de acuerdo con el Paquete Económico 2025, aprobado el pasado 24 de diciembre por el Congreso de la Ciudad de México. [El Heraldo de México](#)

El Cuerpo de Bomberos inició el 2025 muy activo, atendiendo emergencias en distintos puntos de la Ciudad de México. Cerca de las 03:00 horas de ayer, los vulcanos se movilizaron por otro siniestro en la Alcaldía Azcapotzalco Un incendio se registró en un predio donde se almacenan desechos industriales material de reciclaje, ubicado en la calle Enrique Añorve esquina con Francisco Villa. en la Colonia San Pedro Xalpa. [Reforma](#)

Un año más y la pirotecnia se mantuvo como un riesgo para la salud y un problema ambiental. Felipe Gaytán, experto de la Universidad La Salle en Sociología, explicó que hay pocas posibilidades de que los fuegos artificiales dejen de utilizarse por completo, pues hay comunidades que los producen como tradición y para las que son su principal sustento económico. En una Colonia de la Alcaldía Cuauhtémoc. hasta un torito fue quemado en Fin de Año. [Reforma](#)

El Valle de México recibió 2025 con muy mala calidad del aire, derivado de la quema de pirotecnia y fogatas durante la celebración de Año Nuevo, por lo que la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) activó la fase de contingencia ambiental por partículas PM 2.5, aunque sólo se prolongó por seis horas. [El Universal](#), [La Razón de México](#), [24 Horas](#),

Casi 300 mil personas acudieron a la fiesta de fin de año en Reforma, según cifras oficiales. PolyMarchs, agrupación de diyéis reconocida por su influencia generacional, ofreció un concierto electrificante de cuatro horas. A la media noche, el monumento seguía lleno de vida, con miles de abrazos, brindis y buenos deseos compartidos. La Jefa de Gobierno capitalina, Clara Brugada, y Ana Francis López, titular de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México (SCCDMX), subieron juntas al escenario para liderar la cuenta regresiva que despediría el año 2024. [La Jornada](#)

Entre hoy 2 y el 5 de enero acuden al Palacio Postal unos 3 mil niños y niñas al día, que van a dejar sus cartas a los Reyes Magos o las escriben allí, informó Violeta Abreu González, directora general del Servicio Postal Mexicano (Sepomex), quien expuso que para estas fechas en Correos de México "nos preparamos todo el año". Las y los niños podrán dirigir sus cartas a los Reyes Magos, enviando sus



deseos a la calle Estrella de Belén, número 6, colonia Sorpresa, código postal 00542, Alcaldía de los Deseos, Ciudad Oriente. [La Jornada](#)

De los más de 45 mil millones de pesos que el Gobierno de la Ciudad de México prevé recaudar este año por el impuesto sobre nóminas (ISN), incluido el aumento de uno por ciento autorizado por el Congreso local, se destinarán mil 380 millones al Fondo Adicional de Financiamiento de las Alcaldías. Dichos recursos se dirigirán a obras de infraestructura en las cuales las demarcaciones deberán dar prioridad a acciones de mantenimiento, limpieza y mejora de áreas verdes, reparación y mantenimiento de vialidades secundarias, así como al fortalecimiento de equipo para la gestión integral del agua. [La Jornada](#)

El número de conductores remitidos al Centro de Sanciones Administrativas, mejor conocido como El Torito, por exceder los límites de alcohol permitido en la sangre incrementó en 22% durante las pasadas fiestas. Datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC CDMX) señalan que entre el 5 al 31 diciembre pasados, dos mil 013 automovilistas no pasaron la prueba de alcoholemia bajo el Programa Conduce Sin Alcohol Fiestas Decembrinas, mientras que en el mismo periodo de 2023 la cifra fue de mil 650. [Excélsior](#)

El Gobierno de la Ciudad de México busca "dar un cambio radical" y enaltecer la memoria histórica de todos los pueblos originarios que hay en las 16 alcaldías. Por ello, a través del programa "Pueblos Mágicos" se harán intervenciones integrales, principalmente en materia de ser vicios urbanos en estos espacios colectivos que poseen una identidad indígena u originaria. Este proyecto está a cargo de la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México, en coordinación con las Secretarías de Cultura y Pueblos y Barrios Originarios, así como las alcaldías. [El Heraldo de México](#)

Las alcaldías de la Ciudad de México tienen menos camiones recolectores de basura que recorren las colonias. En cuatro años dejaron de circular 396 unidades. Según el total de vehículos y el número de habitantes en la capital del país, hasta 2023 había un camión de basura por cada tres mil 983 ciudadanos. [El Sol de México,](#)

La alcaldía Cuauhtémoc informó que 173 vehículos fueron retirados de la vía pública en la demarcación, de los cuales 132 los quitaron voluntariamente sus dueños y 41 fueron trasladados por una grúa a un depósito vehicular. Por medio de un comunicado, la alcaldía detalló que las acciones se realizaron entre el 4 de octubre y 19 de diciembre del 2024, en atención a denuncias ciudadanas emitidas por las distintas vías. [La Razón de México,](#)

Los secuestros en la Ciudad de México disminuyeron 90 por ciento entre enero y noviembre de 2024 en comparación con el mismo periodo de 2019, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). En su Sexto Informe, la Secretaría de Seguridad Ciudadana precisó que, de 2018 a julio de 2024, al menos 286 personas fueron remitidas y detenidas ante el Ministerio Público por los presuntos delitos de secuestro y secuestro exprés. [La Razón de México](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integrales, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



NACIONAL

La Central Unitaria de Vivienda (CUV) aplaudió la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum para combatir la corrupción en el Infonavit, derivada "de la política hipotecaria neoliberal". El manejo discrecional que durante décadas se le ha dado al monto de la subcuenta de vivienda es el "hoyo negro", la médula de la corrupción que rastrea el Gobierno federal dentro del Infonavit aseguró César del Pardo Escalante. [Excélsior](#),

Ayer entró en vigor la reforma al artículo 21 de la Constitución, la cual amplía las facultades de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) para la investigación de delitos y fortalece sus operaciones en materia de seguridad pública. Con la publicación del decreto en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el pasado 31 de diciembre, la dependencia a cargo de Omar García Harfuch ahora tiene permitido coordinar la Estrategia Nacional de Seguridad Pública el Sistema Nacional de Inteligencia. [El Universal](#), [Excélsior](#), [Milenio Diario](#),

El lento crecimiento económico traerá consigo una menor generación de empleos formales, principalmente en la industria de la construcción, coincidieron analistas consultados por EL UNIVERSAL. El Departamento de Estudios Económicos de Banamex proyecta 213 mil puestos nuevos adscritos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 2025, el primer año completo de la gestión de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. De confirmarse esta expectativa, será el peor arranque de sexenio en empleo desde la administración de Vicente Fox Quesada. [El Universal](#)

Al inicio de 2025, la gasolina regular alcanzó un precio máximo de 29.69 pesos por litro en una estación de servicio ubicada en Morelia, Michoacán, según datos del portal especializado Nacional Gasolinero, operado por PETROIntelligence. En la Ciudad de México también hubo estaciones de servicio que vendieron la gasolina por arriba del promedio nacional, ubicado en 24 pesos por litro. Un establecimiento ubicado en la alcaldía Benito Juárez vendió el litro de gasolina de 'la verde' en 27.8 pesos por litro. [El Financiero](#)

El tipo de cambio enfrentará en 2025 diversos episodios de volatilidad, por escenarios de incertidumbre tanto externos como internos. Expertos dicen que los posibles anuncios de deportaciones masivas y aranceles por parte de Donald Trump, aunado a la pérdida de competitividad, vulnerarán la estabilidad de la moneda. A nivel interno, ven que los efectos de la reforma judicial o la eliminación de entes autónomos también cobrarán factura. [El Financiero](#), [El Economista](#)

A noviembre, Pemex se quedó con 80% de los ingresos petroleros, mientras que el Gobierno obtuvo 178,197 mdp por renta petrolera, el menor monto desde 1990. Los ingresos petroleros totales de Pemex fueron de 890,986 millones de pesos entre enero y noviembre de 2024, lo que representó una caída real



del 14.6% respecto a 2023. La caída se debe a una menor producción, menores precios y apoyos a la empresa. [El Economista](#)

Alma Alcaraz, candidata a la gubernatura de Guanajuato, informó que recibió amenazas tras la muerte de la candidata a la alcaldía de Celaya, Bertha Gisela Gaytán, durante SU primer mitin de campaña en la comunidad de San Miguel Actopan. [El Economista](#)

En Coahuila también hubo relevo. En el primer día del año rindieron protesta los nuevos alcaldes y cabildos en los 38 municipios de Coahuila, para el periodo 2025-2027. En diversas ceremonias oficiales se llevaron a cabo las tomas de protesta de manera oficial en los diferentes municipios de la entidad. Los presidentes municipales fueron elegidos en las pasadas elecciones del 2 de junio y se comprometieron a trabajar por su comunidad y por la seguridad. En el caso de Saltillo, rindió protesta Javier Díaz González como alcalde de la capital del estado, comprometiéndose por una administración transparente y responsable, con enfoque en la seguridad, movilidad, competitividad y honestidad. Destacando que habrá colaboración con la Presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo. [Excélsior](#)

En el campo mexicano prevalece un desinterés por cultivar granos básicos como el maíz, y por consiguiente se han dejado de sembrar vastas extensiones de tierra debido a las bajas ganancias que obtienen los productores, la falta de apoyos gubernamentales, la sobrexplotación e informalidad laboral (jornaleros sin seguridad social ni prestaciones), la renta de parcelas para la producción agroindustrial, la migración, la sequía e incluso el cobro de piso por parte del crimen organizado, de acuerdo con agricultores y dirigentes de organizaciones campesinas. [La Jornada](#)

Tabasco y Sinaloa terminaron 2024 iniciaron este nuevo año con un escenario que los golpea desde hace meses: ataques, masacres y terror. En Tabasco, en un par de horas, los ciudadanos de un sector de Villahermosa presenciaron durante las últimas horas del 31 de diciembre los ataques contra comercios, autos particulares y en contra de instalaciones de la Secretaría de Seguridad Protección Ciudadana (SSPC) estatal. [Reforma](#)

Cuatro establecimientos comerciales, entre ellos tres tiendas de conveniencia Oxxo, y tres automóviles fueron incendiados en diferentes puntos de Villahermosa, Tabasco. Además, se registró una agresión a balazos a una caseta de policía. Este fue el saldo de la jornada violenta del último día de 2024, informó el vocero del Gobierno estatal, Fernando Vázquez Rosas. [El Sol de México](#)

Carlos Zamarripa dejó de estar al frente de la Fiscalía General de Guanajuato, tras casi 16 años en el cargo, en medio de un alza de homicidios dolosos, el constante señalamiento por su desempeño y con cuestionamientos por haberse asegurado, en junio pasado, una pensión mensual de más de 147 mil pesos. Ante la salida del polémico fiscal, la gobernadora Libia García Muñoz Ledo anunció el nombramiento provisional de Zucé Anastacia Hernández Martínez al frente de la dependencia. [24 Horas](#)



COLUMNAS

Templo Mayor señala: El Diario Oficial de la Federación ha publicado importantes decisiones gubernamentales en momentos poco propicios, como la desaparición de los organismos autónomos y la reforma que amplía la prisión preventiva oficiosa, criticada por la ONU. Por otro lado, Libia García logró remover al polémico Carlos Zamarripa de la Fiscalía de Guanajuato, tras 15 años en el cargo.

[Reforma](#)

En *Bajo Reserva* se escribió: Nos cuentan que el coordinador de Morena en la Cámara alta, Adán Augusto López, tiene como propósito de año nuevo ampliar la mayoría oficialista a 89 senadores, para poder reformar la Constitución sin preocupaciones. Actualmente, con 87 senadores, tras la incorporación de los perredistas Araceli Saucedo y José Sabino Herrera, el expanista Miguel Ángel Yunes Márquez y la expriista Cynthia López Castro, Morena y aliados tienen la mayoría calificada, que se obtiene con 86 legisladores, pero en caso de alguna ausencia imprevista, don Adán quiere tener la tranquilidad de no depender de que haya asistencia total de los integrantes del bloque para concretar las reformas prioritarias de 2025. [El Universal](#)

Trascendió que: El líder de la mayoría parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, tiene ya avanzado un proyecto de reforma constitucional para prohibir el cultivo de maíz transgénico en México, aunque el texto final deberá ser palomeado en Palacio Nacional. De hecho, se mantiene abierta la posibilidad de que la presidenta Claudia Sheinbaum presente su propia iniciativa ante el Congreso en vísperas del inicio del nuevo periodo de sesiones en febrero próximo. [Milenio Diario](#)

En *Circuito Interior* se comenta: Logística propuso, la Jefa de Gobierno dispuso, vino un animador y todo lo descompuso! CON un mensaje de mayor cercanía, Clara Brugada estuvo en el tradicional concierto de Fin de Año en Paseo de la Reforma y fue ella quien dio la cuenta regresiva para la llegada del 2025. En teoría daría un mensaje antes de iniciar la cuenta atrás, pero fue interrumpida varias veces por uno de los conductores al grado de que, cuando finalmente pudo hablar, ya faltaba casi nada para las 00:00 horas. [Reforma](#)